

**CRAILSHEIM**



**Absichtserklärung zur  
gemeinsamen Arbeit an einer  
„Crailsheimer Charta der Religionen“**

# Absichtserklärung zur gemeinsamen Arbeit an einer „Crailsheimer Charta der Religionen“

Die überwiegende Mehrzahl der Menschen, die in Crailsheim leben, bekennt sich zu einer Religion. In dem Bewusstsein, dass uns, den in Crailsheim tätigen Religionsgemeinschaften, kirchlichen und konfessionellen Gemeinden und Gruppen, eine große Verantwortung für das friedliche Zusammenleben in unserer Stadt zukommt, bekunden wir anlässlich des heutigen „Festes der Religionen“ mit unserer Unterschrift die Absicht, gemeinsam an einer „Charta der Religionen“ in Crailsheim zu arbeiten.

Damit wollen wir ein Forum schaffen, das es uns erlaubt,

- uns in unseren religiös-theologischen Grundanschauungen und Überzeugungen sowie in unserer konkreten kirchlich-gemeindlichen Arbeit besser kennenzulernen,
- in einem ehrlichen Dialog die Übereinstimmungen in unseren Glaubenszeugnissen festzuhalten und über Unterschiede gesprächsfähig zu werden,
- auftauchende Probleme, Missverständnisse und Konflikte auf der Basis von Offenheit und gegenseitigem Verständnis zu diskutieren und beizulegen,
- auf diese Weise einen Beitrag zu einem gedeihlichen Miteinander von Menschen unterschiedlicher Religiosität hier in Crailsheim und zum Wohle der Stadt zu leisten.

In unserer gemeinsamen Arbeit an einer „Charta der Religionen“ in Crailsheim leiten uns die folgenden Grundsätze:

1. Wir respektieren die unantastbare Würde eines jeden Menschen und beachten die daraus resultierenden Menschenrechte, wie sie im Grundgesetz der Bundesrepublik Deutschland festgehalten sind. Dies betrifft besonders die Bestimmung, dass niemand wegen seines Geschlechtes, seiner Abstammung, seiner Rasse, seiner Sprache, seiner Heimat und Herkunft, seines Glaubens, seiner religiösen oder politischen Anschauungen benachteiligt oder bevorzugt werden darf.
2. Wir respektieren insbesondere das Recht auf Religionsfreiheit, wie es in der Allgemeinen Erklärung der Menschenrechte und im Grundgesetz für die Bundesrepublik Deutschland formuliert ist.
3. Wir begegnen der fremden Religion, ihren Gläubigen und Anhängern, aber auch nichtgläubigen Menschen mit Respekt und in einem Geist der Toleranz und der Verständigungsbereitschaft. Dies schließt gegenseitiges Interesse und Bereitschaft zum Dialog ein.
4. Wir verleugnen unseren eigenen Glauben nicht, zwingen ihn aber niemandem auf. Religionsfreiheit schließt jeden Zwang, jede Gewalt und jede Manipulation in Glaubensdingen aus.
5. Wir sind bereit, den interreligiösen Dialog auf der Basis der Gleichberechtigung und gegenseitigen Achtung zu führen. Herablassende Äußerungen, in welche Richtung auch immer, insbesondere Islamfeindlichkeit und Antisemitismus, aber auch gegen Christen gerichtete feindselige Einstellungen, haben hier keinen Raum. Wir bringen stattdessen den ganzen Reichtum unserer religiösen Tradition in den Dialog ein.
6. Wir wollen den eigenen Glauben so vertiefen, dass er sprachfähig wird. Denn eine Brücke ist nur dann stabil, wenn die Pfeiler fest verankert sind.
7. Wir wollen erkunden und ausloten, was wir als kirchliche und religiöse Gemeinschaften für das Gemeinwohl unserer Gesellschaft und der Stadt Crailsheim beitragen und tun können – je für uns, da, wo möglich, aber auch miteinander.

Der Prozess hin zu einer Crailsheimer „Charta der Religionen“ findet unter dem Dach der Stadt Crailsheim statt und wird von ihr moderiert.

Kirchlichen und religiösen Gemeinschaften, die sich heute noch nicht in der Lage sehen, diese Absichtserklärung zu unterzeichnen, wollen wir die Tür zu einer späteren Teilnahme auf der Basis der oben formulierten Grundsätze offen halten und sie zur Mitwirkung einladen.

Crailsheim, den 18. Juni 2017

### **Für die Stadt Crailsheim**

.....  
Herr Oberbürgermeister Rudolf Michl

### **Für die Religionsgemeinschaft**

.....  
*Adventgemeinde Crailsheim*  
Herr Gemeindeleiter Johann Gross

.....  
*Ahmadiyya Muslim Jamaat*  
Herr Imam Umar Shakeel

.....  
*Alevitische Gemeinde Crailsheim*  
Herr Hasan Soya

.....  
*Christliches Zentrum der Volksmission  
Crailsheim*  
Herr Pastor Sebastian Bukowski

.....  
*Evangelisch-Freikirchliche Gemeinde  
Crailsheim*  
Herr Pastor Hannes Neubauer

.....  
*Evangelisch-Lutherische Emmaus-  
gemeinde Crailsheim (SELK)*  
Herr Pfarrer Jürgen Wienecke

.....  
*Evangelisch-Methodistische Gemeinde*  
Herr Pastor Holger Mayer

.....  
*Evangelische Christuskirchengemeinde*  
*Crailsheim*  
Herr Pfarrer Eyub Aksoy

.....  
*Evangelische Johanneskirchengemeinde*  
*Crailsheim*  
Herr Pfarrer Uwe Langsam

.....  
*Evangelischer Kirchenbezirk Crailsheim*  
*Beauftragter für den Dialog mit dem*  
*Islam und für Weltanschauungsfragen*  
Herr Pfarrer Ulrich Wildermuth

.....  
*Islamischer Kulturverein Crailsheim (DITIB)*  
Herr Vorsitzender Hüseyin Şeker

.....  
*Jesus Freaks Crailsheim*  
Herr Colin Bingel

.....  
*Katholische Kirchengemeinde*  
*St. Bonifatius und Dreifaltigkeit*  
Herr Pfarrer Franz-Josef Konarkowski

.....  
*Kirchengemeinden der evangelischen*  
*Landeskirche in Crailsheim*  
Frau Dekanin Friederike Wagner

.....  
*Neuapostolische Kirche*  
*Gemeinde Crailsheim*  
Herr Klaus Haberkorn

.....  
*Süddeutscher Gemeinschaftsverband (SV)*  
Herr Gemeinschaftspastor Volker Müller